



泉南中だより

【教育目標】共に学び、よく考える人に
自ら律し、思いやりのある人に
心身を鍛え、健康な人に

令和4年11月
杉並区立泉南中学校

杉並区教育ビジョン2022

みんなのしあわせを創る杉並の教育

～合唱コンクールを終えて～

音楽科 大場 倫

10月24日（月）に杉並公会堂大ホールでの合唱コンクールが無事終了しました。

今年度もコロナウィルスの状況は変わらず、さまざまな対策・制限を講じた中での練習および実施となりました。数年前までは想像もできなかった、マスクを着けて歌うことで、呼吸がうまくできない、声量が落ちる。クラスの仲間と心を合わせて1つになって歌うはずの合唱が、お互いの距離を取る、まわりの声が聴こえない。そして今回初めての大きなホールでの実施。歌っている生徒にとっても不安なことがたくさんあったと思います。ところが、当日の生徒の歌声を聴いた瞬間、それまでの全ての不安が打ち消されました。

直前に学級閉鎖もあった1年生から始まった合唱コンクール。トップバッターの緊張を感じさせない1年生らしく元気で澄んだ歌声に、これぞ合唱の醍醐味！を感じました。その1年生に少しばかり触発されたのか、昨年度とは見違える成長を歌声から感じられた2年生。そして、何といっても3年間共に過ごしてきた仲間との絆を感じた大人の響きだった3年生の合唱。どれをとっても素晴らしい立派な発表でした。

今回の合唱コンクールのスローガンは『想人』でした。合唱として成り立たせ、なおかつコンクールとして審査をする上で、音程、リズム、テンポ、ハーモニーなどの要素はもちろん大切です。しかし、本番までの何か月、何十回と歌ってきたその曲と歌詞の言葉から、生徒が何を感じ、何を考え、それを誰のためを想って歌うのかが何よりも大切だと思います。これまで頑張った自分に、支えてくれた仲間・先生方に、そしていつもそばにいてくれる家族に対して、気持ちを込めて歌った歌は必ずその人たちの心を動かします。生徒の歌声から確かに『想人』を感じた合唱コンクールでした。

何度も何度も練習し、時には声が枯れながらも身体の底から一生懸命声を出したこと。同じ学年の仲間と声を合わせたこと。そして大きなホールで素晴らしい声を響かせたこと。これらを忘れずに、1・2年生は来年度の合唱コンクールに向けて、3年生は卒業式に向けて合唱のレベルアップをしていきましょう。

【金賞】

2年B組

『あなたへ～旅立ちに寄せるメッセージ～』

3年B組

『虹』



【合唱コンクールの練習・準備】

今年は初めて杉並公会堂での開催となりました。中学校生活の二大行事の一つでもある行事で、特に3年生は最上級生として学年および学級の調和を示す場として、練習にも力が入っていました。また、プログラム作りやポスター作りなど、各生徒が協力して合唱コンクールを作り上げていました。



【意見交換会】

10月8日(土)、体育館で教育委員会や地域の方々と3年生が杉並区教育ビジョン2022「みんなの幸せについて」の意見交換会を実施しました。

学校・生徒・地域の3つに分かれて、日頃感じる幸せやどうなったら幸せだと思うか、人生にとっての幸せについて、教育委員会の方も加わり、各生徒とも活発に意見を出し合いました。



【生徒会・後期委員会認証式】

10月3日(月)、生徒会役員と後期委員会の認証式を実施しました。今回から2年生が主体となります。役員・各委員長が学校を動かします。意欲的に取り組み、さらに活性化させていきましょう。



【震災救援所訓練】

10月8日(土)、1年生が震災救援所訓練に参加しました。生徒全員が「一般」「高齢者」「妊婦」「コロナ感染者」「コロナ濃厚接触者」など役割分担し、実際の災害時に起こりうる避難者役となり、地域の訓練に参加しました。



【柔道部・剣道部入賞】

柔道部の1年生が、区大会新人戦において3位に入賞し、都大会に進出します。また、剣道部の2年生女子が区秋季大会に合同チームで出場し、3位に入賞しました。
おめでとう！



10・11月の主な予定

日	曜	内 容	日	曜	内 容
25	火	避難訓練・専門委員会	5	土	生徒総会
26	水	進路面談始(3年生～11/2)			今の遊び昔の遊び(体育館)
31	月	生徒朝礼	7	月	全校朝礼・安全指導
11/1	火	生徒総会リハーサル	14	月	理科教室(3年生)
2	水	職場訪問(1年生)	18	金	期末考查(～22日)
		校外学習(2年生)	24	金	避難訓練